

qui, en sa qualité de roi, ne peut inspirer aucune jalousie en raison de l'exiguïté de son territoire, mais qui pourtant inspirera confiance par l'influence morale et religieuse qu'il personnifie.

Que Dieu exauce mes vœux et qu'il exauce aussi ceux que je forme pour Votre Majesté, à laquelle je désire être uni par les liens de la même charité.

PIE IX, pape.

Du Vatican, le 22 juillet.

Le successeur de celui qui écrivit cette lettre le Léon XIII qui essaya d'arrêter de sa main exsangue les flottes d'Espagne et d'Amérique, le vicaire du Prince de la paix souffre justement de ne pas avoir été convoqué au congrès de la Haye. Mais un penser peut exalter son orgueil. Les cahiers du congrès des diplomates seront lus par quelques diplomates. Si, lui, le roi sans royaume veut parler sur le même sujet, il peut envoyer une encyclique à ses évêques, et sa voix aura deux cents millions d'auditeurs, et sa parole passera sur celle des puissances comme une rature sublime.

JEAN DE BONNEFON.

QUALITES ESSENTIELLES.

Le BAUME RHUMAL est le plus économique et le plus efficace des remèdes. 79

Saint Medard

J'écris ceci et le soleil brille et le ciel est bleu; mais avant que minuit sonne, ne pleuvra-t-il pas ?

C'était un bon saint homme d'évêque que cet excellent Saint-Médard, providence des marchands de parapluies; il avait l'âme haute et son éloquence était merveilleuse. Il le prouva bien.

Un jour, en effet, que pour chercher dans les bourgs et les hameaux la pure jeune fille digne de la couronne de Roses destinée à récompenser la vertu, il avait dû s'éloigner de Noyon, sa ville épiscopale, et faire des lieues et des lieues, le temps, radieux tant qu'il avait marché devant lui, plein d'espoir, se rembrunit dès que, déses-

péré de rencontrer celle qu'il cherchait, il reprit le chemin de chez lui.

Sans défiance il avait mis ses vêtements les plus neufs, coiffé sa plus belle mitre, empoigné sa crosse la plus ouvragée qui était de cuivre, car l'or était rare en ces temps. Aussi la menace de la pluie l'effraya-t-elle, d'autant que la pluie imminente ne promettait pas d'être une pluie pour demoiselles, mais une trombe d'eau, ravissant les routes et couchant les jeunes blés sur les sillons.

Alors il parla :

Pluie, dit-il, ô pluie ! attends que soient rentrés sous le couvert des ormes les petits oiseaux frileux, attends qu'il n'y ait plus un paysan aux champs, une ménagère à la fontaine, un enfant hors du toit paternel.

Aie pitié, ô pluie ! des vagabonds qui mendient leur pain.

Et longtemps, longtemps ainsi il pria la pluie pour les fleurs qu'elle froisse et pour les bêtes qu'elle désole, pour tout ce qui a vie et peut souffrir ; pour les cailloux même que charrient de tels noirs orages.

Il n'oublia de la prier que pour lui, pour sa belle mitre qui en eût été gâtée, pour sa crosse qu'eut déshonorée le vert-de-gris, pour ses vêtements sacerdotaux et pour sa digne soutane violette qui se fut trouvée toute souillée.

C'est pourquoi il fut exaucé.

La pluie qui allait choir se retint comme elle put au bord des nuées couleur d'encre. Mais à peine il avait passé que tout de suite elle tombait derrière lui, drue, affreuse, épouvantable, avec un bruit de torrent qui se déverse.

Et jugez ce qu'était cette pluie ! Quarante jours après, elle tombait encore, n'ayant pas cessé un instant.

Et voilà, au vrai, la raison pourquoi lui brûlent encore des cierges les marchands de parapluies dont il fut depuis, est présentement et à jamais restera le très saint et vénéré patron. — Mais de peur d'avoir à le maudire, ils se sont tous mis à vendre aussi des caunes et des ombrelles.
